
　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

1番
（6月28日）

18番
池満　渉
議員

1. 3期目の市長マニフェストか
ら、2点について

① 「行財政改革を推進し、財源の確保
を図り持続可能な行政運営を目指
します。」とのことについて

（１）今後の税収見込みについて、ど
のように予測しているか。
そのほか、財源の確保をどのように
して図るか。

市長

（２）今期中に交付税の算定適用期
間が終わり、激変緩和期間に移行
するが、減収予測は。
また、国・県支出金・補助金の動向
をどう見るか。

市長

（３）扶助費・市債・人件費など極端
な削減ができないものもある中で何
を削るか。
また今期の行財政改革の柱は何
か。

市長

（４）本市の理想的な予算規模は、
どれくらいと考えるか。

市長

② 「市民参加による共生協働、元気で
魅力ある地域づくりを進めます。」と
のことについて

（1）どのような方法で、共同の仕組
みを機能させ、さらなる市民参加を
促していくか。

市長

（２）真の市民参加には、権限と財源
の移譲も伴うべきだが、十分か。

市長

（３）元気ある地域づくりは、人が住
むこと。尐子高齢化が進む地域の
現状をどう打破するか。（どこに住ん
でも不自由を感じさせないまち）

市長

（４）「空き家」対策は進行している
か。定住促進のためには「空き家」
対策から「貸家」対策への転換が必
要と思うが。

市長
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2番
（6月28日）

1番
中村尉司
議員

1. 子育て支援・尐子化対策に
ついて

① 子育て世代の方々が安心して子育
てできる環境整備として中学卒業ま
での医療費無料化ができないか。
また鹿児島市が8月から医療費助成
の対象を小学6年生まで引き上げる
が、本市も対策を講じなければ鹿児
島市に若い子育て世代の方や子ど
もたちの流出が増えると思われるが
どのように考えているか。

市長

② 親が働ける環境を整備し家計と時
間に余裕を持たせ子どもを増やせ
るよう保育園等の保育料無料化等
を検討できないか。

市長

2. 郷土愛の持てる教育につい
て

① 郷土愛の持てる地域に根ざした歴
史と文化を伝承し、風格ある教育を
するために薩摩に昔から伝わる郷
中教育を学校教育に取り入れられ
ないか。

教育長

3. ＪＲ伊集院駅建て替え工事
について

① ＪＲ伊集院駅の建て替え工事の概要
が市民に十分に理解されていない
ようである。市の広報誌などで内容
を十分に周知できているのか。
また早期完成にむけてＪＲ等と十分
に協議等なされているか。

市長
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3番
（6月28日）

11番
坂口洋之
議員

1. 人口減尐社会における今後
の日置市のまちづくりにつ
いて市長の考え方を伺う。

① 合併後の人口の推移と４地域（伊集
院・東市来・日吉・吹上）の人口の
推移の現状と人口増加への対策を
どう考えていくのか。

市長

② パナソニックの撤退等における雇用
不安が今後心配され、若者の県外
流出が危惧される。若者が地元で
働きたいという声を聞くが現状をど
のように認識し雇用対策をどのよう
に考えるか。

市長

③ 高度成長時代に整備された公共施
設（市役所・学校・図書館・道路・ト
ンネル・上下水道等）の老朽化と大
規模改修が今後自治体の大きな問
題になると言われているが、本市の
現状と今後の課題について伺う。

市長
教育長

2. 職員の給与の削減について ① 賃金、労働条件は、労使の交渉を
重視すべきであり、今回の給与削減
は国が介入したもので、本来の給与
決定とかけはなれたものである。今
回の国の要請についてどのように考
えるか。

市長

3. 老朽化が目立つ公営住宅
の今後のあり方について

① 一部公営住宅では老朽化が目立
つ。築40年を経過している公営住
宅は何カ所あり、住民からどのような
要望・意見が出されているのか。

市長

② 老朽化している公営住宅には空き
家が目立つ。現状と今後、どのよう
に考えていくのか。

市長

③ 各自治体で公営住宅等長寿命化
計画が策定されているが、本市の
計画の状況はどうなのか。

市長
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4番
（6月28日）

5番
黒田澄子
議員

1. 日置市への若者定住のため
に、更なる子育て支援策を
考えないか

① 鹿児島市近郊と呼ばれる本市の今
後を、市長はどのように考えるのか
伺う。

市長

② 若者定住の要件には、子育て支援
が不可欠であり義務教育中の子育
て支援としての医療費無料化を実
施できないか。

市長

2. 環境自治体会議ひおき会議
の成果と今後を、どう考える
か

① 環境自治体会議ひおき会議開催市
の市長としての感想と今後の日置
市のあるべき方向性をいかが考え
ているか伺う。

市長

② ごみの減量化は、本市にとっても重
要課題と考えるが市長の見解を伺
う。

市長

③ ごみ減量化のために、今後、生ごみ
等の回収を市民の協力のもと進める
考えはないか。

市長

3. 男女共同参画基本計画を
進めるにあたって

① 基礎講座の周知事業の成果として
の市民および市職員の参加状況は
どうか。

市長

② 今後、参加者を増やす手立てをど
のように考えているか。

市長

③ 重点課題8の国際化に対応した男
女共同参画の推進について、市内
で働く外国人や国際結婚をして市
内に住する外国人に対する生活全
般にわたる相談業務はどこが行うの
か。また、外国人への周知は万全
か。

市長

④ 各種審議会等への女性の参画を、
県は40％の目標を掲げたが、本市
の目標値はどうか。また、目標値の
達成に向けて努力している点は何
かを伺う。

市長

4. 学校・幼稚園・保育園の安
心安全は万全か

① アレルギーを持つ子どもの把握はど
のように行っているか。

市長
教育長

② 教員や職員のアレルギーを持つ子
どもへの対応は万全か。また、「学
校のアレルギー疾患に対する取り
組みガイドライン」の活用やアレル
ギーに対する研修は年間計画に
入っているか。エピペン(自己注射
薬)の取扱いの研修は行われている
か。

市長
教育長

③ 熱中症予防のために、日本体育協
会が勧める熱中症予防温度指標と
してのWBGTを用いて、気温31度か
つ屋外WBGT温度28度の状態が10
分以上続いた場合に「熱中症注意
情報」の緊急メールの配信は考えな
いか。

市長
教育長

5. 農業振興育成事業の鳥獣
害電柵補助金事業、要綱の
変更をすべきでは

① 現在の要綱では条件に3戸以上の
農家となっている。過疎化、農家の
高齢化に対応して2戸以上に要綱
を変更すべきと考えるが、市長の見
解を伺う。

市長
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5番
（7月1日）

15番
漆島政人議
員

1. 新産業創出支援事業への
取り組みは入り込み過ぎで
は

先の施政方針で、鹿児島銀行との
包括的業務提携により、新産業創
出支援事業への取り組みとして「オ
リーブの6次産業化」による雇用の
創出や地域活性化につながる可能
性を検証していくとの方針が示され
た。
それを受け、6月補正予算に、先進
地の香川県小豆島1泊2日とイタリア
5日間の調査研究費及び、オリーブ
の試験栽培管理費やオリーブオイ
ル加工品開発業務に関する委託費
など関連経費約550万円が計上さ
れている。
そこで、

① 「オリーブの6次産業化」に特化し
て、なぜ行政がそこまで入り込んで
取り組むのか。

市長

② 行政の役割は、新産業創出支援事
業へ取り組む市民や地域企業への
後方支援では。

市長
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6番
（7月1日）

17番
田畑純二
議員

1 日置市力の向上について ① 本市では自治体のパワーアップ策
をどう策定し、その効果はどんな所
にどう現われているか。

市長

② 市長は民間力を生かす根本改革に
今こそリーダーシップを発揮すべき
だが、その課題は何で、今後どう対
処していくつもりか。

市長

③ 本市の職員の職員力の現状はどう
か。またその課題は何で、今後どう
職員力を引き出していくか。

市長

④ 今こそ官民の領域を再構築すべき
だが、本市の現状と今後の対処策
を知らせ。

市長

⑤ 職員の現場起点と政策法務の取り
組みや地方公務員改革をどう考え、
どう実行していくつもりか。

市長

２ 「人口減尐」時代の自治体
のあり方について

① 市長は日置市として「人口減尐」に
いかに向きあい、対処していけばよ
いと考えているか。

市長

② 「人口減尐」を踏まえた自治体組織
と行政サービスのあり方をどう考え、
具体策をどう講じているか。

市長

③ 人口減尐時代の公共施設をどう考
え、その課題は何で、今後どう対処
していくつもりか。

市長

④ 本市内の農山間地域の集落の変
容、変化をどうとらえ、どのようにして
維持継続を図っていくつもりか。

市長

⑤ 若者と女性をターゲットにした結婚・
出産・子育てしやすい環境をどう作
り、どうアピールしていくか。

市長

3 本市内商店街の活性化に
ついて

① 本市の４地域商店街の現状と今後
の課題、対処策を4地域毎に具体
的詳細に知らせ。

市長

② 本市の4地域商店街の活性化に向
けての行政の役割は何であると考え
ているか、4地域毎に知らせ。

市長

③ 本市の4地域商店街活性化への支
援と人材育成策を現在どう支援し、
その効果はどう現われているか。

市長

④ 本市の商業と観光の一体的振興策
をどうするつもりか。

市長

市政最高レベルの方針を引き
出す質問として
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7番
（7月1日）

12番
花木千鶴
議員

1. ＨＩＶ感染症とエイズの予防
に関する啓発について

① 先進国で唯一感染者が増加してい
るといわれている日本だが、本市の
現状をどのように把握しているか。

市長

② 感染予防・発症予防に関する課題
と対策はどうか。

市長
教育長

2. 学校現場でのいじめ体罰問
題について

① いじめを絶対に発生させない。発生
したら解決するという各学校の取り
組みに対する教育委員会の指導は
どうか。

教育長

② 個々の教師への研修体制はどう
か。

教育長

③ 外部評価の導入はどうか。 教育長
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8番
（7月2日）

8番
出水賢太郎
議員

1. パナソニック撤退の問題に
ついて

① 来年３月末をもって工場閉鎖の計
画だが、現状はどうなっているの
か。パナソニックや県からは、どのよ
うな情報が入ってきているのか。

市長

② 今後の課題と対策はどうか。 市長

2. 公共施設やインフラの維持
管理について

① 老朽化する公共施設・インフラの維
持管理について、市全体での将来
的な計画を立てているか。

市長
教育長

② 今後の対応はどうするか。新規建設
よりも維持管理に重点を置くべきと
考えるが、市長はどうか。

市長
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9番
（7月2日）

9番
上園哲生
議員

1. 公有財産の未登記状況と対
応について

① 主体・誰が所有権を有するのかの
実証、あるいは市の所有権は実証
できているがいまだ未登記状態で、
今後に禍根を残す恐れがあるケー
ス等、多くの市有財産の根拠となる
状況把握はどの様であるか伺う。
また、不備なものに対する今後の整
備対応について伺う。

市長

② 具体的に顕在化した事案が、飯牟
礼小学校のプール敷地の所有権の
問題である。
所有権登記のある相続人にどのよう
な対応で臨むのか伺う。

市長

③ 現在、各自治会の集会所、公民館
を既に、地縁団体の認証を受け自
治会名義で登記を済ませている所
はどの程度あるのか。
そうでない自治会の一番の障害と
なっている点はどの様な点で今後
の対応をどう進めていく考えか伺う。

市長
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10番
（7月2日）

7番
山口初美
議員

1. 介護保険について ① 介護保険料と利用料の減免制度を
つくるべきではないか。

市長

② 特別養護老人ホーム等の諸施設に
入りたくても入れない待機者の状況
と解決策を伺う。

市長

2. 国民健康保険税について ① 25年度分の納付書を送付されてか
らの問い合わせや苦情・相談の状
況について伺う。

市長

② 高すぎる国保税の引き下げはみん
なの切実な願いである。負担軽減
策について伺う。

市長

3. 脱原発について ① 半径30キロ圏内の防災計画で市民
の安全を守ることができるのか。

市長

4. 城山公園について ① 学校の遠足などでも活用され、桜の
名所としてテレビの全国放送でも紹
介されたが、トイレ・階段・遊具など
老朽化が進み安全面でも問題があ
るのではないか。改修計画などにつ
いて伺う。

市長

5. TPPについて ① 農業、くらし、地域経済、食の安全、
雇用、医療制度など本市への影響
について伺う。

市長

6. 子ども医療費無料化の拡充
について

① 中学校卒業まで無料の自治体が増
えており、本市での実施の見通しを
伺う。

市長
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